

# LOS ANDES.

Diario de la Tarde.

Año XXX.

Guayaquil, (Ecuador).--Jueves 1 de Febrero de 1894.

Núm 3686.

## Segunda Amonestación.

El señor EDUARDO MOSQUERA, residente en el cantón de Daule, tiene una cuentecita pendiente en la Administración de este diario, hace algunos meses.  
¿Cuándo tendremos el gusto de... saludar al señor Mosquera

## El Ecuador en Chicago.

Para esta obra ilustrada que va a publicar la Redacción del "Diario de Avisos" en los Estados Unidos, con motivo de la Exposición Colombina de Chicago, para la parte del Directorio del Ecuador, se solicita la dirección y demás datos de todas las Instituciones bancarias, Cajas de Ahorro, Compañías de Seguros, de Vapores, Lloyd's, comerciantes importadores y exportadores, comisionistas, boticas etc., etc., etc. Universidades, Médicos Abogados, Farmacéuticos, Clubs, Colegios y Escuelas, etc., etc., y de todas las personas que gocen una profesión cualquiera.

Suplicamos a nuestros colegas la reproducción de este anuncio, a fin de que llegue a conocimiento de todos.  
Guayaquil, Junio 20 de 1893.

## LA OBRA

Pínel (das acerca de la Administración Caamaño y de la Administración Flores, la pone el suscriptor a la venta en su domicilio, calle de "Boyaquí" N.º 273 al precio de 50 centavos cada ejemplar, recibiendo en pago toda clase de moneda extranjera.

Elías E. Silva.

## Precioso descubrimiento.

La agricultura que es una de las principales fuentes de la riqueza pública, tiene un enemigo poderoso, casi invencible, "la Pereniscapora", que es un honguito que mata no sólo a la raíz, sino también a los frutos, como los manzanos, perales, limoneros, naranjos, etc.

En forma de manchas rojas aparece el mal en un principio y progresivamente va destruyéndolos hasta que ocasiona la muerte de la planta.

Hay se ha descubierto un remedio eficaz que no sólo destruye, al "honguito parásito", sino que devuelve a las plantas su vigor y belleza.

La enfermedad de las plantas se ha desarrollado en Mendoza y San Juan (República Argentina); en Ica, Pisco y Moquegua (Perú) en Concepción y Huasco (Chile), lo mismo que en Francia, Italia, España y Portugal.

Las personas que deseen saber más detalles sobre este maravilloso descubrimiento, pueden dirigirse al Director de este Diario señor don José J. González.

## José Matías Avilés

Ha trasladado su estudio de Abogado a la calle de "Sucre" 1ª cuadra n.º 73 primer piso.

## Al público.

LA GEOGRAFÍA DEL ECUADOR con su respectivo MAPA, arreglado por el Dr. Teodoro Wolff, se halla de venta en la Tesorería de Hacienda de esta ciudad, á cinco sueros, el ejemplar

## Al Público.

A nuestros suscriptores de esta localidad les suplicamos, se sirvan dar anuncio á la Administración de este diario, tan luego como no reciban la debida puntualidad, á fin de subsanar toda falta que les perjudique.

LA ADMINISTRACIÓN

## "Los Andes".

Desde el 31 de Enero del presente año, se suspenderá el envío de este diario, á todas las personas que no han abonado lo que deben á la Empresa por el año pasado.

Toda suscripción deberá pagarse adelantada SIN EXCEPCIÓN.

## PYGMALION.

Este elegante almacén de modas y artículos de fantasía, acaba de recibir hoy en el vapor *Laja*, los siguientes artículos en estilo completamente nuevos y apasrentes para la presente estación que se venden

## A PRECIOS MUY REDUCIDOS.

### Para señoras

Sombreros y capotas negras y colores  
Damas negro floreados y listados  
Id. de colores y listados  
Surah lino, variedad en colores  
Id. plisé id. id.  
Tafetanes negros y tornazoleos  
Id. listados  
Géneros de lana, colores y negros  
Id. de seda y lana  
Burato francés para mantas  
Mucelinas estampadas  
Zapatos y botas cabritilla legítima  
Pasamanería, blondas y adornos de vestidos  
Almancos varias clases  
Sombrillas y paraguas  
Ajuares completos para novias  
Cintorones de cuero, cinta y metal  
Camisas de seda y de hilo  
Salidas de Teatro  
Formas de paja  
Flores, plumas y cintas.

### Para niñas

Vestiditos de seda y lana bordados  
Sombrellitas, almancos  
Zapatos, Botas  
Medias, delantales  
Mueficas finas.

### Para caballeros

Casimires de colores y negros  
Cheviot id. id.  
Franelas y paños  
Camisas blancas y de colores, variedad del cuello  
Camisetas hilo escocia y algodón blancas y de colores  
Corteje chalecos seda y pique  
Corbatas, surtido sin igual.  
Calcetines de hilo de colores y cruadas  
Bataques con elegantes puños  
Fajas de seda  
Cuellos blancos de hilo  
Calcetillos de punto  
Sacos de alpaca seda y lana  
Camisas de dormir.

### Para niños

Ternitos de casimir negros y de colores  
Id. de jersey y de drill  
Camiusas, camisetas,  
Sombreros, gorritas, marineros  
Birretes, corbatas, calcetines.

BONITOS ARTICULOS DE FANTASIA PARA REGALOS.  
Perfumería de Roger y Gallet, Lubin Deutztrez y Pinaud

## C MARFÁ

## "El Guía Militar".

Periódico de actualidad, editado en Quito, se vende á cinco centavos el número en la Librería Ecuatoriana, Calle de "Pichincha", esquina "Illingworth".  
Guayaquil, Enero 15 de 1894.

## Fernando H Levoyer

Compone y afina toda clase de pianos á módicos precios.  
Proporciona competentes pianistas para tocar en los bailes.  
Dirigirse á la calle de la Municipalidad, intersección Chanduy, números 224 y 134.  
Guayaquil, noviembre 18 de 1893.

## "LOS ANDES."

FUNDADO EL AÑO DE 1863.

PUBLICACION DIARIA

Precios de suscripción

PAGO ADELANTADO.

Suscripción mensual..... \$ 1.  
Id. trimestral..... " 3.  
Id. semestral..... " 5.  
Id. anual..... " 10.  
Número suelto..... " 10 cts.

En el Extranjero.

Semestre..... \$ 7  
Año..... " 14

Tarifa para Avisos.

	1 vez	3 ves	6 ves	10 ves	15 v	1 m	2 m	3 m	6 m	12 m
Hasta 2 plgdas.	\$ 1.	1.50	2.50	3	4	5	8	10	20	30
" 3 "	1.50	2.20	3.50	4	5	6	10	14	22	35
2 plgs., á 2 clms.	2	3	4.50	5	6	8	12	16	25	40
3 " " "	3	4.50	5.50	6	8	10	15	20	35	60
4 " " "	4	5.50	6.50	7	9	12	18	25	40	70
5 " " "	5	6.50	7.50	8	10	14	22	30	55	90
6 " " "	6	7.50	8.50	10	12	16	26	35	65	110
1 columna.....	8.	12	14	16	18	22	40	50	80	150

Avisos en la 3ª página 25 oyo de recargo.  
Avisos en crónica 50 oyo de recargo.  
Remitidos \$ 10 columna  
Toda publicación deberá pagarse adelantada.  
La empresa no remitirá ninguna suscripción sino viene acompañada del respectivo valor.  
Todo original debe venir acompañado de la respectiva firma de responsabilidad exigida por la ley.  
La redacción no devuelve ningún original aun en el caso de no publicarse.

## LAVANDERIA

## "LA SIN RIVAL."

CALLE DE "PUNA" NUMERO 27.

Teléfono No. 257.

Propietario.—M. T. GUTIERREZ.

SE RECIBE Y ENTREGA

A DOMICILIO.

Precios sin competencia.

LAS ELEGANTES Y SOLIDAS  
**MONTAÑAS RUSAS**

DE LA

PLAZA DE BOLIVAR

Que por su magnífica situación ofrecen todas las facilidades, ventajas y garantías para la concurrencia de señoras en las noches. tendrá carros expresos para las familias que los soliciten, sin alteración del precio de tarifa

Aprovechad las noches de luna, yendo á pasar un rato de soláz en las cómodas **MON-TAÑAS RUSAS** de la Plaza de Bolívar.  
Guayaquil, Julio 19 de 1893.

SASTRERIA Y CAMISERIA.

"LA ELEGANCIA."

Este acreditado establecimiento ha trasladado su taller, de la calle de Aguirre a la de Illingworth núm. 4 antiguo almacén "La Villa de París", de los señores G & E. Murillo.

La numerosa clientela con que cuenta este sin rival establecimiento encontrará desde la fecha, más de un completo y variado surtido de casimires y paños de las mejores fábricas de Europa y una numerosa cantidad de telas de hilo y algodón para camisas & & un cómodo y elegante salón de prueba y todas las comodidades concernientes al ramo de sastrería y camisería.

¡Visítad el establecimiento y os convencereis!

Guayaquil, Diciembre 18 de 1893.

No busques en mis versos los rumores, Los rumores del amor que se quintan; Busca en ellos las voces interiores Deun alma grande que en la lid no crieja.

No me digas jamás que es imposible Sicrar mis ansias de rubilime loco; Tu no eres alta cumbre inabecible, Ni yo abismo sin límites tampoco.

No temas que el amor de que me ufano Le rinda al oro adoración ferviente; Se corrompen las aguas del pantano, Pero jamás las aguas del torrente.

Yo miro con desdén la indiferencia Que opones á mi amor en la porfía; La vive que se cuela en la eminencia No resiste el calor del Mediodía.

Es preciso luchar con heroísmo Hasta encontrar la muerte ó la victoria; Y salvar, como César, el abismo Para subir al cielo de la gloria.

No te muestres cobarde por escuchas Rugir la tempestad sobre mi frente; Para vencer no es fuerza que á lúches, Sino que luche yo como valiente.

Yo no busco la calma soñolienta De que prafios y bosques están llenos; Yo quiero como el ave de tormenta, Vivir entre relámpagos y truenos.

Nada importa que el vulgo me desprecie Ni que me azote con sangrienta mofa; Que cuando más la tempestad arrojée Tendrá más alta vibración mi astro.

¡Qué le importa el suplicio á Prometeo En su prisión enorme de montañas, Si aviva su rencor el aleroico Del buitre que le ronpe las entrañas?

No temas, pues que en medio del combate Se apodoe de mi alma la floqueza; Sólo el que lucha y lucha y no se abate Es capaz de rendir la fortaleza.

Y déjame seguir. No me intimida La perspectiva de un peligro incierto; No se llega á la tierra prometida Sin vencer las fatigas del desierto.

AUGUSTO N. SAMPER.

A LAS COSAS SIN ALMA.

Cosas sin alma que os mas ráis á ella O servís en much-dumbre tanta, (Tenblad) La movél hora no adelanta Sin imprimiros destructora huella.

De la materia resistente y bella Tomad lo que más dura y más encant; Si sois piedra, sed mármol; si sois planta, Sed lárez; si sois llama, sed estrella.

No más esperéis la eternidad. El todo Se disuelve en la onda que lo crea, Dios y la idea, por diverso modo.

Pueden sólo flotar en la maree Del objeto y del ser: Dios sobre todo Y sobre todo lo demás, la idea.

SALVADOR DIAZ MIRÓN.

A UN CARPINTERO.

Alta la frente, de sudor bañada, Revuelto el pelo, la mirada pura, La blusa del país medio rasgada, Y el mandil suspendido á la cintura;

Incansable, tenaz! En su alma ardiente Siempre guarda el embrón de alguna idea; Ora toma el compás y entonces sientes, Ora toma el tornón y entonces creas!

Y siempre así! Cuando la aurora brilla, Soltóza la garlopa barnizada; Y se despierta el sol y huye la astilla Cua cinta de marfil arbolada.

En su pobre taller santurris inoensio; El trabajo es el Dios allí ensalzado; La madera aromática el incienso, El sacerdote, el corazón honrado.

Y ese hombre humilde que con tanto anhelo Trabaja sin rencores, sin envidia; Tiene amor á las glorias de su zólo Y por la industria de su patria lidia!

En su rey—el deber—le dá cariño; Y da, del mundo á la tenaz batalla, Ora la cuna donde lora el niño, Ora la urna donde el hombre cae!

Es un mago sagaz, de alma sincera, Que con afanes duros y prolijos, Convierte las migajas de madera En migajas de pan para sus hijos!

Y con la blusa azul medio rasgada, Y arrollado el mandil á la cintura, Torna lento al hogar... cuando causada La pupila del sol, ya no fulgura.

Y su hogar es muy pobre... pero santo! Porque en él, ahuyentando tristezas, La palabra "Reputación" es un canto Que ofrece un aventurero á la pobreza!

¡Un premio negará su patrio suelo! ¡El por la industria de su patria lidia! ¡Ah, dulce farfalle! Que la ardiente gloria Ceda un laurel al corazón sencillio! ¡Que se convierta en himno de victoria El rudo resonar de su martillio!

Su alma es de esas almas generosas Que sedientas de luz, viven palpitando; Y esas almas así, son cual las rocas, O yes ó las dais de sol, ó se marchitan.

J. M. BUSTILLOS.

Notas del Día.

Nuestra opinión respecto del nombramiento del doctor Herrera, como Ministro de Relaciones Exteriores, es esta:

Debido el Gobierno llenar la vacante que la renuncia del señor Larrazubai dejó, y teniendo que presentar á la próxima legislatura, como está obligado á hacerlo, lo resuelto sobre el Tratado de Límites en el Congreso Peruano; ha querido que sea el mismo signatario del Tratado quien se ocupe en el asunto, á fin de que tome la parte ilustrativa que le corresponde, en los debates.

Esto no obstará, suponemos, para que las negociaciones de los señores Ponce y Bonifaz sigan adelante, y se llegue á un nuevo acuerdo, sobre el cual tendrá que discutir también el próximo Congreso.

Si la opinión del señor doctor Herrera sobre este asunto concuerda con la que se aprobó en Consejo de Ministros, cosa que no debe ni aun suponerse dada la ilustración y patriotismo del distinguido hombre público de quien tratamos; lógico nos parece que prevaleciendo la opinión de la mayoría, la crisis ministerial no se haría esperar.

Entre tanto, por su competencia y veracidad, nadie puede hoy dudar del acierto con que se ha llamado á los consejos del Gabinete á quien á más de autor del Tratado, en el cual hubo de ceñirse, como es justo, á las instrucciones recibidas, escribió el alegato que, caso de arribar al arbitraje, debe elevarse al Rey de España, y que nosotros deseamos que se amplíe, como dijimos ayer.

Puestas en este punto las cosas, parecemos que el temerario convenio, por el cual se aprobó en Consejo de Ministros, respecto de la actitud del doctor Herrera deben desvanecerse por completo.

En el interior de la República, nos dicen por telégrafo nuestros corresponsales, han comprendido lo mismo que nosotros, por lo cual el nombramiento del doctor Herrera ha sido unánimemente aprobado.

El señor doctor Lorenzo R. Peña, que había sido nombrado Ministro Residente en Bolivia, ha sido elevado á Ministro Plenipotenciario.

Concedores de las dotes intelectuales y de la ilustración del doctor Peña, al felicitarle por tan mercedosa honra, felicitamos también al Supremo Gobierno por el acierto con que ha procedido en esta ocasión, al país porque hijos suyos como el nuevo Ministro, sabrán indudablemente dejar su nombre bien puesto en el extranjero, en comisiones tan delicadas como la que al doctor Peña le está encomendada.

Presna Nacional.

TRAHIDORA

CORRESPONDENCIA.

(Editorial de "El Iris".)

Entre los periódicos y boletines que nos han llegado de Lima por el último vapor, hemos visto "El Zurria" que, contiene una Correspondencia que nuestros lectores verán en el lugar correspondiente, fechada en 10 de Enero y dirigida á esa ciudad desde ésta, por un señor Olaya huésped nuestro, de nacionalidad peruana, que así juzga de nuestros hombres y de nuestras cosas, como podría hacerlo de los negocios de los matabeles ó de los hovas.

Desde el ilustre Doctor D. Camilo Ponce á quien se atreve á pintar como héroe de callejuela y azuzador de motines populares en Quito, hasta el inteligente secretario de la junta del Guayas, á quien presenta alabando por que se envíe á los peruanos residentes en Guayaquil á Gualeaquis; desde el distinguido abogado Dr. Don Lorenzo R. Peña, á quien constituye autor y responsable de la ridiculidad y desgraciadísima convocatoria del 2 de Diciembre á los padres de familia, hasta Don J. Ballén, á quien en unión de los señores D. Pedro Carbo, Nicolás A. González, y Sr. Sotelo Suárez, se defiende contra los insultos y ataques de que dice han sido víctimas, por haber dicho la verdad y mostrado el peligro; desde el acudado Don Horacio Morla, Presidente de la Junta del Guayas, hasta un Avilés, nuestro querido y respetado entre sus amigos y enemigo del Perú con locura, e. señor Olaya se esfuerza por ensalzar todo lo que haga su amor nacional y abate todo lo que tienda á favorecer la causa é intereses de su Patria.

En su derecho estaría á no dudar, lo tal señor, si para lograrlo se moviera únicamente de las nobles armas de la verdad y no recurriera á los indignos artificios de la menda ciudad y la calumnia.

Pero exhibir al señor Ponce, haciendo del ridículo y grotesco (¡ajá!) el agitador de las masas populares en Quito, centos los peruanos y su consuelo, es desconocer groseramente el dolo, es desconocer el carácter de ese eminente personaje, á quien propios y extraños guardan en el Ecuador el respeto y consideración que le son debidos, y lanzar un atrevido insulto al buen sentido, la cultura y la dignidad del pueblo ecuatoriano.

Demasiado son conocidos en la Capital hasta en sus menores detalles, y nadie ignora que entre las personas de varia significación social, que toman alguna parte en las demostraciones de legítimo entusiasmo patrio, no figuró, ni tuvo por qué figurar, el por mil títulos respetable Dr. Camilo Ponce.

No es menos audaz y páfida la torpe invención de que este jefe del partido que luchó contra don Luis Carero por la presidencia, pretenda poner en juego su antiguo prestigio y la nueva influencia que hoy le da el alto cargo público con que se le ha honrado, para desprestigiar, lanzar del poder al doctor Coiverto, é entrar en unaaventurada guerra nacional si no lo agrusa el odio.

El doctor Ponce, al cenido al escarabajo hoy no por obra de sus maquinaciones, ni en pos de sus ambiciones de mandar, le han sacado de su calma y su habitual retiro, las excepcionales circunstancias que por el país atraviesan; circunstancias creadas por la ambición y deslealtad peruanas; y el país entero y todos los partidos políticos, que no tan sólo el partido caído en el Ecuador, le han aclamado al unisono, para tratar con el señor Bonifaz, como el hombre especial que la situación impositiva, ora por sus honrosos antecedentes, ora por su ilustración, y su bien probado patriotismo y su característica energía. El doctor Ponce, pues, en el caso presente, no es el jefe del partido á que se alude, es, sí, la genuina y conspicua personificación del sentimiento y las aspiraciones nacionales.

Y lo mismo puede decirse del doctor Peña, llamado á figurar en la esfera en que hoy se mueve con sus dignos compañeros, de la "Junta Patriótica" y de la "Junta del Guayas", no por sus maléficas intrigas ni su odio á don Víctor C. Cazañal, sino por la entusiasta y unánime aclamación de un numeroso común popular que los juzgó dignos de depositar en ellos su confianza, nombrándolos de intermediarios ó gestores inmediatos con el Gobierno, para mejor proveer á la segura defensa de la honra é integridad nacionales inminentemente amenazadas.

Cuanto á que el espíritu guerrero es el que ha hecho que estos locos sonadores obliguen al venerable Pedro Carbo á renunciar la Legación de Lima; así como que se apodereó la casa de González, se le insultó, llamó traidor, etc., etc., estas son otras tantas injurias y paporuchas que no valen siquiera para ser mencionadas en una breve mención. No obstante, sepa, el jefe Corresponsal, que, efectivamente, por no estar las opiniones, prematuramente expuestas por el señor Carbo, de acuerdo con la opinión nacional, representada por todos los órganos de la prensa ecuatoriana, sin exclusión de partidos ó colores políticos; no mecos que por no permitirle su avanzada edad y los achaques inherentes á este estado, desempeñar cual debiera el cargo que se le confiara, fué que el ilustre y patriótico liberal se vio obligado á presentarse al Congreso, no el mismo lo declara en la nota contestación á la de su nombramiento, en lo referente á su salud.

Y no se complazca en degradar bajo el amparo de un cobarde anónimo á los que componen el partido que llama caído en el Ecuador; pues á ese partido pertenece el mismo ilustre caudillo cuyas cenizas é historia figuran altamente respetar, y difícil le sería, por más que hiciese, encontrar uno sólo de sus miembros de mediana significación tiqueros, que mereciese en calidad, los infamantes dictados de indisciplinado, de corrupto y de degradado por el amor al dinero; y capaz de lanzar á su patria á la guerra más injusta é indudablemente más desgraciada para su porvenir. Los liberales del Ecuador, tienen, muy por el contrario, señor Corresponsal, señalado el primer puesto en la historia de su Patria, por la abnegación ejemplar con que en todo tiempo y circunstancias han sabido consagrar al servicio

de su honrada y santa causa, su fortuna y su sangre.

En vano, pues, es arrojar sobre ese partido, que, por falta de valor é hidalgua, no designa con su propio nombre, la fantástica responsabilidad de los trascendentales sucesos que vienen ocurriendo en el Ecuador desde los rechazos del Tratado Herrera-García. Si no fuera peruano é interesado, por tanto, en delegar á su Patria de la gravedad de su conducta temeraria desleal, hostil y depresiva para con un país que no ha cometido otro delito que darle vida y libertad, designándole un puesto en el rol de las Naciones soberanas; obedecería seguramente, el señor Corresponsal, á los nobles estímulos de la verdad y la justicia y no hallaría otro culpable del estado de desazón é inquietud que hoy alije y conturba el espíritu de los dos países, que las insaciables ambiciones de los que manlan y aspiran á manar en su Patria y la reconocida ingratitud y malevolencia de sus compañeros hacia la huera.

Por lo demás, no le inspiren temores 21,000,000 de soles que tan sólo en las tres firmas que menciona, comuta listos para los gastos de una posible campaña contra su país. Ya sabe lo que puede producir la exportación del cacao, el caucho, el café, la tagua, etc. etc. Y la contribución general, y las otras públicas que se movilizan y todos los demás impuestos y gabelas que las necesidades de la guerra hiciesen necesarias.

Pero no se asuste, rejeitamos. Hágasenos la justicia que se nos debe; reconozca sus ambijos nuestros derechos al Oriente, desenos la reparación que estamos en el caso de exigir por los ultrajes que se han inferido á nuestros representantes y bandera, que es el clamor de la opinión nacional, y la calma volverá al espíritu ofuscado de nuestro buen señor Olaya, que dejará entonces de verse perseguido por los fatidicos espectros del fanatismo Ponce, implacable enemigo de su Patria y de Cordero; del malvado y ambicioso Peña, profundo odia dor de los Flores y Cazañal; del venenoso J. M. Urivea Jado, con la perandilla de Gualeaquis y del mozo querido y respetado entre sus amigos y enemigo del Perú con locura, Avilés, Avilés, por supuesto de los 21,000,000 de soles y otras yerbas; etc. etc.

Exterior.

PERO.

ULTIMAS NOTICIAS.

(De nuestros cañjes.)

—El Coronel don Pedro E. Muñiz es probable que se embarque mañana en el vapor que sale de Valparaiso con dirección al Callao.

Después de lo que, Coronel Muñiz no ha hecho su viaje completamente estéril, pues si no ha logrado la curación de su dolencia, en cambio ha tenido oportunidad de estudiar el país en sus diversos aspectos, constándole que ha preterido el estudio de su organización militar y de su régimen penal. Muchas y muy apreciables obras que

atan de ambas mareas lleva el Coronel Muñiz á Lima, y es de esperar que las aprovechará, ora en su carácter de Jefe del ejército, ora como autor de la política de esa Provincia.—(CORRESPONDENCIA DE SANTIAGO.—"EL COMERCIO" de Lima.)

JUNTA PATRIÓTICA.—Hemos recibido la siguiente carta:

Señores Editores de EL COMERCIO, —Lima Enero 15 de 1894.—El Justísimo y Reverendísimo señor Arzobispo, habiendo visto en el periódico EL COMERCIO de hoy, edición de la mañana, figurar su nombre, como Presidente de la Junta Patriótica, depositaria de las erogaciones que los ciudadanos de todo el país deben hacer para la compra de una torpedera, me encarga decir á Ustedes que habiéndome acercado á él los señores Christian Dam, Mercado y otro señor cuyo nombre no recuerdo, proponiéndole que aceptase la presidencia de la mencionada Junta patriótica, les expuro que de ninguna manera podía aceptar, en su carácter de Obispo, la indicada presidencia.

Lo que se servirán Ustedes hacer constar en su acreditado periódico.

Miguel Ortiz y Arnez.—Secretario del Arzobispo.

"En la sesión de ayer 10, el Concejo ha acordado convocar á los representantes de todas las instituciones de la localidad, con el objeto de apelar á su patriotismo para la reunión de fondos destinados á la defensa nacional en el caso de que la guerra con el Ecuador sea inevitable."—(LA BOLSA de Arequipa, del 11.)

LAS RELACIONES INTERNACIONALES DE CHILE.—Lecomos en "La Nueva República" de Santiago:

"Las relaciones internacionales presentan puntos oscuros por los encuentros compromisos que para nuestro erario pueden presentarse como consecuencia de los pactos por reclamos é indemnizaciones ajustados con la Francia y los Estados Unidos. "Las cuestiones que han de zanjarse son "el Perú y Bolivia á propósito de los territorios de Tacna y Arica, etc. Chile está en posesión oportempore "en virtud del tratado de 1884, toda la "República" de Santiago: "la dedicación que exige la proximidad del plazo en que han de ventilarse". Sólo la cuestión con la Argentina ha llegado á un arreglo con la aprobación del protocolo, complementario del tratado de límites, firmado en Mayo último y canjeado recientemente en esta capital. Si el país ha ganado ó ha perdido con la celebración de aquel arreglo, lo dirán los actos periciales de la demarcación de deslindes á que ya han dado principio las comisiones designadas ad hoc por ambos países".

Oasis.

TEMPESTADES.

No preténdonos hallar en mis cantares La súplicas menguada que se homija; Yo me acerco hasta el pie de sus altares Sin doblar en el polvo la rodilla.

**Crónica.**

**Calendario** —Mañana Viernes 2.—  
+LA PURIFICACION DE NUESTRA SEÑORA y día de la Candelaria. La presencia de Jesús en el templo. San Cornelio, obispo de Cesarea.  
Sábado 8.—El beato Nicolás de Longobardi y San Blas, obispo de Sebaste.

(SE CIERRA EL DESPACHO).  
**Bombas de guardia** —Mañana Viernes 2 de Febrero harán la guardia de depósito la compañía "Roca-fuerte" N° 6, y una sección de 20 haceros.

Sábado 3.—Harán la guardia de depósito la compañía "Olmedo" N° 7, y una sección de 20 haceros.

**Baños del Salado** —Mañana Viernes 2 de Febrero.  
Marea llena por la mañana a las 4.00.  
Marea llena por la tarde a las 2.00.  
Sábado 3.—Marea llena por la mañana a las 4.00.

Marea llena por la tarde a las 2.00.  
Nota.—Se recomienda a los bañistas las tres horas anteriores a la marea llena.

**El Vapor "Arequipa"** de la Compañía Inglesa, procedente del Norte, fondeó ayer en este puerto; trabajo a su bordo los siguientes pasajeros: De Panamá: Señores Paul Gerson, P. Miller y G. Windus.  
En cubierta 3 personas.  
De tránsito 3 de primera y 6 de segunda.

**El Sub-Inspector José Hernández** sorprendió ayer a las 2 de la tarde a Daniel López, en momentos en que iba cargando 4 planchas de plomo.

Averiguóse la procedencia y resultó que pertenecía a la Empresa del Agua Potable y que a López se había dado, para que los cargara, José Manuel Sarmiento; además dijo el cargador que ya había conducido anteriormente 5 planchas de las mismas a la casa de José Antonio Oyarvide, en la calle de Cuencia, N° 62. En efecto, allí se encontraron y el dueño de la casa aseguró haberse las conrado a Mr. Williams, empleado del Agua Potable.

Por el debido esclarecimiento de todo esto, se hizo comparecer a Sarmiento, el cual dijo que el Sábado 27 de mayo en curso, Williams le recomendaron veintitrés y media planchas de plomo que las sacó de la bodega donde se guarda los materiales de la Empresa. Se comisionó al Inspector Espejo para visitar el cuarto de Sarmiento, y allí encontró 14 1/2 planchas, 1 válvula de bronce, 2 dos pedazos de cántara con sus respectivas llaves y 2 serruchos de contar plomo; todo lo cual fué trasladado a la Oficina de Perquisas.

**Fiebre amarilla.**—En Puná se venían sin poder continuar su viaje, tres buques extranjeros infestados de fiebre amarilla.  
Al de uno de estos buques, la *Ulloak* de nacionalidad inglesa, ha muerto en esa Isla antes de ayer su capitán. El primer piloto se sintió mal y se vino ayer a esta ciudad en el "Arequipa"; aquí se le reconoció inmediatamente y el médico dijo que estaba atacado de la misma fiebre.

Según informes se cree que también haya succumbido ya el capitán de otra de las barcas, de nacionalidad danesa, quien se encontraba bastante mal.

**Al reconocerse** los huevos frescos, son más transparentes en el centro y los viejos más en la extremidad. En una solución de diez cucharadas de agua por una de sal, los huevos buenos se van al fondo y los viejos nadan. En los huevos viejos hay un pequeño espacio lleno de aire en la punta más gruesa.

De la casa número 10 sita en la calle de Yaguachi se arrojan a toda hora del día a la vía pública sustancias alcalinas que repugnan al gusto, y esto se hace sin tener en cuenta a los transeúntes, ni a los vecinos a quienes mortifican en sumo grado con esos bombazos.

Los moradores de esa casa se los recomendamos al señor Gómez.

**El Sr. Gabriel Urvina** ha perdido una de las dos niñas que eran encanto de su hogar hoy desolado.  
A él y a su estimable señora les en viamos nuestro pésame muy sentido, deseando que la resignación les acompañe en tan terribles circunstancias, y que el tiempo logre cerrar la cruel herida que ha abierto en sus almas el dolor.

**Pensamiento** de Angela Grassi.  
La sociedad rechaza a la que se precia de sabia, porque no quiere que reine por el entendimiento, intermedio diario entre la tierra y el cielo, sino por el alma, que es la ciencia misma de la divinidad.

De E. Segovia Rocaberti.  
**BODAS FECONDAS.**

Unidos por el amor, una noche se casaron; pobres, los dos se llanaron Necesidad y Dolor.

Fué su consorcio fecundo, como de Dios bendecido: de aquella unión han salido los genios que honran al mundo.

**Golpe de manos.**—Ayer a las 5 de la mañana los hijos de Caco dieron un soborbio, a la señora Rosario Granizo, propietaria de un caramanchel frente al Correo, cuando acaba de salir de su casa en la calle de Santa Elena. La Policía tuvo conocimiento del hecho y ha dictado sus órdenes para dar con el robo y sus autores en el menor tiempo posible.

Ayer mismo se practicaron las primeras diligencias, que pudieran haber dado luz.

Los objetos robados son:  
En billetes de banco..... \$/ 500  
Un anillo de marquesa con cinco brillantes valor de..... 350  
Un anillo de amatistas..... 270  
Uno id. esmalte negro con brillantes al rededor de la piedra..... 325  
Un par aretes de diamantes con corate perlas..... 150  
Un id. con perlas..... 15  
Un collar cadena de oro..... 10  
" Guardapelo de oro..... 5  
" Abogador de oro con piedra azul..... 20  
" Precedido, forma de mosca ca..... 4  
Una manta de burato..... 50

Total..... \$/ 1.699

Anoche debe de haberse efectuado en Vinces la función a que se refieren la invitación y programa que van al fin.

Vinces, Enero 31 de 1894.  
Sr. Director del diario "Los Andes".  
"Tenemos a honor invitar a U. al Certamen Literario-Musica que se verificará el día 31 de Enero a las 6 de la tarde.

La comisión organizadora de la velada:  
Zenón Coello.—Francisco Sánchez P.—Jacinto Pimentel [hijo].—Jesús Ángel Muñoz.—Aurelio Hinozosa.—Lorenzo Parra.—Andrés Miño, Sindico de la iglesia.

—ORDEN DEL PROGRAMA.—

**Primera parte.**  
1°—Himno Nacional, can. ado por los socios del Oratorio Festivo, con acompañamiento de la banda de música de la misma Sociedad.

2°—Discurso de apertura por el señor Zenón H. Coello, Presidente de la Sociedad.

3°—"Brisas de la Patria" [bolero] música del maestro L. Pauta, ejecutada al piano por el maestro Lorenzo Parra.

4°—Primer acto del drama "El Hijo Pródigo" por los presbiteros Eugenio y Enrique Refo, interpretado por los jóvenes del Oratorio Festivo.

**Segunda parte.**  
1°—"Serenata" música del maestro J. Costamanga, instrumentada por el maestro L. Parra y ejecutada por la banda del Oratorio.

2°—"A don Bosco," poesía dclamada por el joven Francisco Sánchez P.

3°—Segundo acto del drama "El Hijo Pródigo".

4°—"Ungal" a mis colegas," discurso pronunciado por el joven Rosendo C.ello F.

**Tercera parte.**  
1°—"El triunfo" [valse.] música del señor Lorenzo Parra ejecutado por la banda del Oratorio

2°—"Religion" ¿Quién se ocupa de eso? diálogo de Sardá y Salvarino, representado por los jóvenes Francisco Sánchez P. y Rosendo Coello F.

3°—Tercer acto del drama "El Hijo Pródigo".

4°—"Ave María del Prisionero" (romanza) música con coro y solo, por el presbítero M. Foglino, con acompañamiento al piano cantada por los jóvenes Pedro P. García, Andrés M. Zambrano, Eduardo Marmol, Jacinto Lara, Francisco Sánchez P. y Jesús A. Muñoz.

**Cuarta parte**  
1°—"Espero en mis estudios" (valse) del señor Lorenzo Parra, ejecutada por la banda del Oratorio.

2°—Quinto acto del drama "El Hijo Pródigo".

3°—Discurso por el señor director doctor Antonio Metallini, presbítero.

4°—Discurso de clausura pronun

ciado por el joven Aurelio Hinozosa.

**Marcha final.**

—PERSONAJES DEL DRAMA.—  
Elezar, E. Marmol; Carmelo, Francisco Sánchez P.; Ater, (hijo pródigo) Pedro P. García; Labán, (comerciante de perlas); Aurelio Hinozosa; Mamula, Rosendo Coello F.; Jabel y Tomás, [jueves en casa de Elezar]; Santiago Haz y Andrés M. Zambrano; Arfenez, Zecur, [amigos de Ater]; Severo Luna y Augusto Paredes; Kukkan, Blesarib, [conspiradores, Ministros de Meloc]; Zenón H. Coello y Jesús A. Muñoz; Un esclavo, Jacinto Lara.

Compañeros de Mamula, convidado, músicos, sombras de Moloc y siervos de la casa de Elezar.

—TÍTULOS DE LOS CUADROS.—

1° acto: Atrio en la casa de Elezar, escena V, campina con bosque.  
2° acto: Sala del Triclinio, 3° acto: Atrio en las Termas de Babilonia, escena IV, subterráneo pavoroso con la estatua del dios Moloc. 4° acto: Campina. 5° acto: Cámara en la casa de Elezar.

**Estadística Municipal.**—Se ha efectuado en esta ciudad en el trascurso del año próximo pasado:

2.853 Bautismos.  
270 Matrimonios.

Y han sido vacunados por la Policía, 1829 niños.

Logó ayer a conocimiento de la Policía que las aguas estancadas frente a la casa de don Modesto Sánchez, envenenaban a la atmósfera con los malos olores que despedían e inmediatamente el señor Intendente dió las órdenes necesarias para que se abrieran las alcantarillas que hay en esa calle y se diere salida a esas aguas.

Si así se hiciera con otras calles, la del "Morro", por ejemplo, que tanto necesitan de un auxilio como éste, mejoraría en mucho el pésimo estado sanitario de la ciudad.

**A Gabriel A. Urvina.**

Hermano mio.

Acabo de regresar del Cementerio, de dejar para siempre en él a tu hijita. La profunda emoción que me domina, no puede expresarse con palabras.

Ayer no más recibí el cadáver pálido y helado de mi Gloria en tus brazos. Hoy me ha tocado a mí acompañar a la tuya a la mansión del silencio.

Horrible es perder a uno de esos seres que sacan nuestro hogar, y que son el abalorio de la cadena que nos ata a la vida!

Creeme, no puedo escribir. Los mismos fenómenos psicológicos que experimenté, cuando la hija de mi alma voló de los brazos de mi Diosa para siempre, vienen a llenar de sombras mi cerebro y de amargura mi corazón, al pensar en que tú, a quien tanto amo, te encuentras bajo el horrible influjo de ese dolor inmenso, que es el mayor de todos los dolores.

Sabes: al entrar al Cementerio fui a visitar la sepultura de mi hijita. En su tumba ha crecido una planta pequeña y humilde, cuyas flores tienen el color azul de la esperanza.

Lloré frente a esa cerrada sepultura, como lloraría tú en los días que te retene de vida.

Mañana volveré a la mansión de los muertos; y ya que no me atreví a arrancar con mis manos profanas una de esas flores para guardarla junto con los juguetes de Gloria; la arrancaré para ir a depositarla en el nicho en que duerme, con la serenidad de la inocencia tu Ronta.

Será la ofrenda de un ángel a otro ángel.

Entre tanto, sin prodigarle palabras de consuelo, que yo mismo necesitaría, te abrazo estrechamente hermano de mi alma, diciéndote:

—Los hombres de lucha como tú, necesitan ser fuertes contra el dolor!

Adiós Dile a Laura que su hermana está desesperada y que la envía en un beso toda la ternura de su corazón.

NICOLÁS.

Guayaquil, 1° de Febrero de 1894.

**Gran fábrica**  
DE CIGARRILLOS PROGRESO.

Lista de los números premiados en el primer sorteo de los Cigarrillos "Progreso".

1° Suerte N°	78,488	\$/ 100.00
2° "	20,210	" 50.00
3° "	114,672	" 50.00
4° "	149,597	" 50.00
5° "	8,419	" 50.00
6° "	94,217	" 50.00
7° "	58,284	" 50.00
8° "	7,302	" 50.00

**RETRATOS FINOS**  
AL  
**CRAYON, OLEO Y PASTEL.**

Ofrecemos nuestros trabajos en los ramos indicados, bajo una escala de precios que los pone al alcance de todos, con el único objeto de introducirlos en las Repúblicas Sud-Americanas.

	Crayones finos.	C. Extra finos.	Pastel.	Oleo.
12 x 16 pulg.	\$ 4.00	\$ 8.00	10.00	\$ 12.00
16 x 20 "	" 5.00	" 10.00	12.00	" 20.00
18 x 22 "	" 5.50	" 13.00	15.00	" 25.00
20 x 24 "	" 6.00	" 6.00	20.00	" 30.00
22 x 27 "	" 7.00	" 20.00	25.00	" 35.00
25 x 30 "	" 9.00	" 25.00	30.00	" 50.00

Estos valores son en oro americano en la ciudad de Nueva York. Nuestros retratos al Crayón Extra Finos no tienen rival en los Estados Unidos, en clase lo indica: pues son tan finos como los mejores grabados en acero y de duración eterna.

Reproducimos de cualquier fotografía, modificando la copia al gusto del interesado. Retratos de cuerpo entero los hacemos por el doble de lo que vale un busto.

Al ordenar retratos al Oleo 6 Pastel, sírvanse indicar con precisión los colores naturales del retratado. Suministramos elegantes marcos cuando lo solicita el ordenante. Para ver muestras y hacer pedidos diríjase a la oficina de "El Globo" en Guayaquil, que es nuestra principal agencia, ó a los señores Alvarado & Bejarano, que son nuestros representantes generales en el Ecuador.

La Hispano-Americana En Graving Company de Nueva York.  
**M. de J. Alvarado Presidente.**  
Guayaquil, Enero 25 de 1894.

**The Massachusetts**  
**Benefit Life Association**  
**Sociedad de Seguros sobre la vida**

ESTABLECIDA EN BOSTON EN 1878.  
DEPARTAMENTO EXTRANJERO: Nos. 273 & 277, BROADWAY N. Y.

Entre todas las Compañías de Seguros de vida que existen en los Estados Unidos, es ésta, sin duda, la MÁS VENTAJOSA, bajo todo respecto. Las primas que ella cobra a sus asegurados son muchísimo MÁS BAHATAS que las que cobran las Compañías del antiguo sistema que hacen negocios en la América española. Su plan se reduce a poner el seguro de vida—esa institución que ha hecho y hace cada día tantos bienes a la humanidad—al alcance de todas las clases sociales, AUN LAS MÁS DESVALIDAS.

Además de cubrir el riesgo de la muerte, la "Massachusetts" cubre también a sus asegurados el riesgo de la INVALIDEZ Ó INUTILIZACIÓN permanente. Por ejemplo, un asegurado de la "Massachusetts" se invalida por una causa cualquiera imprevista, y comprobado que ésta sea con testimonio médico, tiene inmediatamente derecho a SUSPENDER EL PAGO DE SUS CUOTAS SUBSIGUIENTES Y cobrar en efectivo la mitad del importe de su POLIZA.

Las pólizas de la "Massachusetts" son INDISPUTABLES después de tres años de expedidas, cubriéndose hasta el riesgo del SUICIDIO, no importa que éste sea ó no efecto de determinado estado patológico anormal en el individuo que lo ejecuta.

La "Massachusetts" emite pólizas desde MIL hasta VEINTE MIL DOLLARS, sin cobrar nada a sus asegurados por derechos de emisión, A las mujeres tampoco les cobra NADA ABSOLUTAMENTE NADA EXTRA, aunque estén todas en la plenitud de su período crítico. Téngase presente que as otras Compañías cobran a las mujeres durante este período un MEDIO POR CIENTO EXTRA SOBRE EL CAPITAL ASEGURADO.

La "Massachusetts" declara DIVIDENDOS ANUALES de que el asegurado puede disponer año por año, ó acumular durante un período de 10 a 15 años, a su elección.

Si algún asegurado deja caducar su póliza por falta de pago, puede ésta ser revalidada pagando las cuotas atrasadas, más 6 por ciento al año de interés, siempre que el asegurado se someta a un nuevo examen médico y que éste resulte ser satisfactorio. VENTAJA INCOMPARABLE QUE NO CONCEDE NINGUNA OTRA COMPAÑIA.

Las primas de la "Massachusetts" pueden pagarse anual, semi-anual, trimestral y hasta bi mensualmente, a fin de dar a sus asegurados aun los más pobres—todas las facilidades necesarias para hacer sus de desembolsos; y en todos los centros de importancia tiene sus Banqueros encargados de cobrar esas primas.

Para que se vea todo lo baratas que son las primas que cobra la "Massachusetts", vaya un ejemplo: Una persona de 25 años de edad pagaría sobre un seguro de MIL DOLLARS anualmente \$ 19.29, semi-anualmente \$ 9.84, trimestralmente \$ 5.02 y cada dos meses \$ 3.41. No puede darse, pues, MAYOR MODIIDAD.

Para más pormenores consúltese el prospecto de la Sociedad, ó ocárrase al infrascrito Agente General de la Compañía en la República del Ecuador.

Guayaquil, Octubre 4 de 1893.  
*Thomas A. Reed.*

Oficina: Calle de Aguirre N° 11.—Local de la Agencia de Vapores Ingleses.

BANQUEROS EN GUAYAQUIL:—Banco Internacional.  
DIRECTOR MÉDICO:—Doctor Carlos García Drouet.

AGENTES SOLICITADORES EN GUAYAQUIL:—José J. González, Rafael M. Mata, Emilio Eduardo Edwards.

Se solicitan Agentes viajeros con buenas referencias.

Nota.—Los primeros se pagarán en la oficina Bolívar N° 29, de 1 a 2 p. m.

**AVISO.**  
En los días 7, 8 y 9 de Febrero tendrá lugar el temate de la primicia del pueblo de Taura, atendiendo a los usos y costumbres y a los linderos señalados antiguamente.

El Jurado compuesto de los señores Rómulo, E. Araube, Aguirre, A. Anz, L. Kienz y el Director de la Fábrica.— José Guzmán.  
El segundo sorteo tendrá lugar el 27 de Mayo próximo.  
Guayaquil, Enero 31 de 1864.

SASTRERIA Y CAMISERIA

# LA BELLEGAANCIA.

EXACTITUD-PRECIOS CORRIENTES.  
AL CONTADO.

Calle de Illingworth N.º 4.

## Quinium Labarraque

VINO FEBRIFUGO

TONICO Y DIGESTIVO

APROBADO POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS

El VINO de QUINIUM de ALFREDO LABARRAQUE, preparado con Quina (extracto de la verdadera Quina) constituye un medicamento de composición determinada, rico en principios activos, sobre el cual pueden seguramente contar los médicos y los enfermos.

El VINO de QUINIUM de LABARRAQUE les es recetado con gran éxito a las personas débiles o quebrantadas, bien por diversas causas de debilidad, bien por antiguas enfermedades; a los adultos fatigados por un crecimiento demasiado rápido; a los jóvenes que tienen dificultad para formarse ó desarrollarse; y a los viejos debilitados por la edad ó por enfermedades. En los casos de *Clorosis*, *Anémia* *Palidez*, este vino es un precioso auxiliar de los ferruginos. Tomado, por ejemplo, al mismo tiempo que las verdaderas *Pildoras de Yallet* produce efectos maravillosos por su rápida acción.

PARIS, 19, rue Jacob - C. L. FERRER - A. CHAMPIGNY & Co. - 19, rue Jacob, PARIS

## VINOS CHILENOS LEGITIMOS PUROS Y GARANTIZADOS

de las mas acreditadas haciendas de Chile.

Por Mayor y Menor, en barriles y en cajas tienen en depósito, Calle de Luque No 62, los señores:

### ARRARAS Y CUELLO.

#### CLASES DE VINOS.

- |                                  |                            |
|----------------------------------|----------------------------|
| Umeneta.                         | Oporto tinto, dulce.       |
| Subercaseaux.                    | Oporto especial.           |
| Extraziz, Panquehas.             | Jerez, Seco                |
| Cuerra Olivo.                    | Totoral, Bardos.           |
| Sauterne, Superior               | Totoral Bardos, superior.] |
| Vino tinto, Cauquenes.           | Santa Fé, tinto seco.      |
| Vino tinto, café dulce Cauquenes | Blanco seco.               |
| Oporto blanco, abocado           | Blanco dulce.              |
| Id. id. Dulce.                   | Blanco dulce, superior.    |
| Esencial, Panquehas.             | Blanco moscatel, extra.    |

También tienen en venta HARINA fresca superior, de los acreditados Molinos de Coronel que compete en calidad con la de California, MARCA CILINDRO, EXTRA.

## Salón Rocafuerte.

PLAZA DE ROCAFUERTE N.º 72.

El señor Francisco Ayuardo, propietario de este conocido centro de reunión, pone en conocimiento de sus numerosos amigos y del público en general, que consultando el poder proporcionar las mayores comodidades, ha surtido nueva y profusamente el establecimiento y garantiza el servicio mas mercedo Lunch á toda hora. Frescos de toda clase. Surtido completo de licores.

Guayaquil, Diciembre 18 de 1893.

MEDICACION TÓNICA

### PILDORAS Y JARABE BLANCARD

Con ioduro de Hierro inalterable

ANEMIA  
DOLOR DE OÍDOS  
RAQUITIS NO  
ESCAFÍDULOS  
TUMORES BLANCOS  
etc., etc.

Exijase la firma y el sello de garantía

PARIS 40, rue Bonaparte, 40

Falta de Fuerzas

ANEMIA, CLOROSIS

### DEL HIERRO BRAVAIS

Preparado por la casa que produce el hierro para la fabricación de la moneda, el acero, las máquinas, locomotoras y vapor, el caucho, el vidrio, el papel, etc.

PARIS 1878

CIRUELAS INERTAS

J. FAU

BORDEAUX (FRANCIA)

Disolubles en todos los líquidos de bebida

### Noticia

El "BITTER EXTRA" (este título registrado forma la marca) es sin disputa el más saludable de los Bitteres conocidos y no hay otro que tenga el mismo punto como él, la virtud corroborante de los amargos, los cuales, obrando sobre el cerebro y el sistema nervioso, hacen en las enfermedades crónicas las digestiones más fáciles y la asimilación más completa.

"Amargo á la boca dulce al corazón, es el más amable amigo del estómago y de las entrañas, y ninguno otro, gozando de los mismos principios tónicos y amargos, es tan fácilmente aguantado por nuestros órganos y tomado con tanto placer." (El farmacólogo de los muchos que tuvieron ocasión de experimentar y analizarlo (el Sr. Augier de la Facultad de Montpellier) declara que el BITTER EXTRA, á base de apurificar vicio de Armagnac y de cáscaras de naranja anaranjada, no está compuesto, fuera de esto, sino de sustancias esencialmente higiénicas, toni-cordiales, estomáticas, carminativas, aperitivas, febrífugas, diuréticas, vermífugas. Así preparado, el BITTER EXTRA como, tiene una bebida preciosa, fresca, tomada á dosis moderada, excita á las funciones del estómago y puede prestar muy grandes servicios en tiempos de epidemia de fiebre y de afecciones catarrales.)

Guayaquil, 25 de Abril de 1893.

## ESPECIFICO DEL DR. HALL Celebre Remedio

PARA LA CURACION RADICAL D LA DEBILIDAD NERVIOSA, IMPOTENCIA, DEBILIDAD GENITAL, AFECCIONES D LA VEJIGA

6 D LOS RINONES.

Un libro explicando las Espermentaciones se mandará á cualquiera persona, que lo desee, por correo. CONSULTAS GRATIS PREPARADAS POR EL GRANDE MEDICINE OF 54 West 23d Street, Nueva York. De venta en las principales D.

ITINERARIO COMBINADO.—De la P. S. N. C. y C. S. A. de Valparaíso, para los meses de Noviembre y Diciembre 1893 y Enero de 1894.

#### LLEGADAS.—ENERO.

- 1.—Puno [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa y Americana.
- 6.—Santiago [P. S. N. C.] de Valparaíso é intermedios.
- 8.—Aconcagua [C. S. A. V.] de Panamá, con m-la Francesa.
- 13.—Maspocha [C. S. A. V.] de Valparaíso é intermedios.
- 13.—Manaví [P. S. N. C.] de Panamá é intermedios, [incluso Cayo.]
- 15.—Santiago [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa y Francesa.
- 20.—Arequipa [P. S. N. C.] de Valparaíso é intermedios, [incluso Tumbes.]

#### SALIDAS.—ENERO.

- 1.—Puno [P. S. N. C.] para Valparaíso é intermedios, [incluso Tumbes.]
- 6.—Santiago [P. S. N. C.] para Panamá, con malas Francesa y Americana.
- 8.—Aconcagua [C. S. A. V.] para Valparaíso é intermedios.
- 13.—Maspocha [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa y Francesa.
- 15.—Santiago [P. S. N. C.] para Valparaíso é intermedios.
- 15.—Manaví [P. S. N. C.] para Esmeraldas é intermedios, (excepto Cayo.)